



De gauche à droite : Rémy Guievarch, agriculteur, Claude Onesta, entraîneur de l'équipe de France de Handball, Paul Le Guen, sélectionneur de l'équipe du Cameroun, Jean-Yvon Ménéz vice-président du Stade Plabennecois, Michel Adam, président de l'association «l'agriculture passionnement» et Laurent David, joueur.

STADE PLABENNECOIS

L'Agriculture à l'offensive

L'Agriculture et la communication pour toujours antinomiques ? Certainement pas répondent le Stade Plabennecois et son partenaire principal «L'Agriculture passionnement», une association d'agriculteurs qui mouillent le maillot pour communiquer sur les valeurs partagées par sportifs et agriculteurs plabennecois : ruralité, dynamisme, cohésion et ténacité !

Connaissez-vous Plabennec ? Ses chapelles, sa motte féodale, son menhir ? Avec au compteur un peu plus de 7000 habitants cette ville du nord-ouest du Finistère s'est illustrée récemment dans les colonnes sportives. Le Stade Plabennecois vient en effet de briller en Coupe de France en éliminant, l'OGC Nice et l'AS Nancy Lorraine, deux clubs de football de ligue 1. En National 1, soit deux étages en dessous, l'équipe d'irréductibles a une autre particularité. Son sponsor n'est autre que «L'agriculture passionnement». Une trouvaille qui a germé voici un an. Ce club de foot du monde rural qui se situe en pleine zone agricole et agro-alimentaire a décidé d'afficher ses valeurs. Valeurs sportives et paysannes. «Valeur d'efforts», résume Rémy Guievarch, agriculteur à Plabennec.

«De la pub pour le métier»

«L'agriculture passionnement» est en effet une association d'agriculteurs, qui est non pas «le sponsor», mais «le partenaire» principal du club. Les mots sont soigneusement choisis. Explication de la démarche : «C'est de la pub pour le métier, explique

Jean-François Apriou, éleveur laitier et porcin à Plabennec, un des 72 agriculteurs de l'association. *Nous n'avons pas un retour sur investissement immédiat.* L'investissement pour chacun est de 150 euros à l'année. «Le club de paysans», comme le charriait en CFA les différents adversaires, a décidé d'assumer ses racines et de souffler en dehors de la surface de réparation purement agricole, l'ouverture et la dynamique du monde paysan. «Nous sommes un club de paysans alors tant qu'à faire autant le mettre sur le maillot», résumait un agriculteur. «On ne fonctionne qu'avec la com', poursuit Jean-François Apriou. Pendant de nombreuses années on a délégué la commercialisation de nos productions. Et celui qui commercialise se charge justement de la communication. Le challenge de l'agriculture, il me semble, c'est de retrouver ses lettres de noblesse. Nous voulons simplement faire de la com' positive grâce à cette opération».

Côtés joueurs on l'a joué plus que jamais collectif : «Ce sont nos racines et on n'apas à rougir de ses racines», insiste Laurent David, milieu offensif de Plabennec et locomotive du groupe. Jean-Yvon Menez, vice-président du club résume les trois mots qui unissent ces deux mondes sportif et agricole : «la passion, l'émotion et

l'ambition». Sur le stand Bretagne du Salon de l'Agriculture, Paul Le Guen, entraîneur de l'équipe du Cameroun, et surnommé du temps de sa carrière de joueur, «la patate de Pencran» soutient activement l'association. «L'effort de ces agriculteurs est très méritoire. Je connais bien ce métier car je suis

petit-fils d'agriculteur». Jacques Jaouen, président de la Chambre régionale d'Agriculture de Bretagne a quant à lui insisté sur les valeurs communes que peuvent partager agriculteurs et sportifs :

«l'envie d'aller de l'avant». En la matière, Plabennec et ses agriculteurs semblent bien partis.

François Le Dû



Jean-François Apriou, éleveur de porcs et de vaches laitières à Plabennec.

ENSEMBLE, PARTENAIRES POUR GAGNER **AGRI CENTRE 36**

CHEZ AGRICENTRE, CA CARBURE !!

LES JOURNÉES PRO Pièces carbure & adaptables

avec la participation de notre fournisseur **ORIGINAL FRANK**

Le 23 Mars à Coings
Le 24 Mars à Issoudun
Le 25 Mars au Pont-chrétien

Financez votre morte saison avec **JOHN DEERE CREDIT**

AGRICENTRE 36

Coings 02 54 29 68 00 Issoudun 02 54 21 19 78 Le Pont Chrétien 02 54 24 00 75

UNE PREMIÈRE

Sur le plan national, la démarche est une première. D'ailleurs cette initiative commence à être connue dans le milieu du football et d'autres clubs français s'y intéressent.